

Concluye la visita a España de CONT para evaluar los fondos de recuperación



El miércoles, la comisión CONT del Parlamento Europeo ha terminado su misión a España @ Saioa Hermosa

La delegación de la comisión de Control Presupuestaria del Parlamento Europeo ha comprobado en España el desarrollo del Plan Nacional de Recuperación

[Streaming de la rueda de prensa \(Madrid, 22.02.2023\)](#)

[Declaración de conclusiones de la jefa de la delegación, Monika Hohlmeier \(EPP, DE\).](#)

La delegación se reunió con miembros del Gobierno español, entre ellos la vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño; la ministra de Hacienda y Administración Pública, María Jesús Montero, y el ministro de Inclusión,

Seguridad Social y Migración, José Luis Escrivá. También intercambiaron puntos de vista con los consejeros de Castilla-La Mancha, la Comunidad de Madrid, Extremadura, Andalucía y Aragón, así como con representantes de asociaciones de empresarios y trabajadores, partes interesadas de la industria digital, empresas y consultoría y con periodistas de investigación. Los eurodiputados también conocieron un proyecto financiado por el Plan Nacional de Recuperación: el Centro Nacional de Neurotecnología en España.

En la rueda de prensa final, Monika Hohlmeier (PPE, DE), que habló en nombre de la delegación, destacó que España fue el primer país en recibir un pago basado en el rendimiento del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR) y que «se ha presentado como líder en la ejecución de los fondos». Hohlmeier repitió que el objetivo en España de la comisión de Control Presupuestario era «ver cómo se cumplen los hitos y objetivos del MRR, cómo se están ejecutando y cómo se está asegurando que los fondos se gastan bien y se protegen los intereses financieros de la UE».

Transparencia y control

En cuanto a la transparencia y accesibilidad de la información sobre los pagos y reformas de los proyectos, la delegación había constatado, según Hohlmeier, que «los datos están disponibles, pero son difíciles de encontrar para el público y los periodistas», y recomienda que las autoridades españolas garanticen «que la información se publique de manera más oportuna, estructurada y accesible, incluida la información sobre los destinatarios finales de los fondos».

La delegación reconoció los «grandes esfuerzos de las autoridades españolas» para establecer el sistema de control interno (COFFEE) y el sistema de prevención de conflictos de intereses (Minerva), que fueron «operativos, funcionales y en su mayoría implementados», y recomendó facilitar su interoperabilidad con otros sistemas y garantizar que «contribuya a la publicación de datos útiles a un nivel más amplio».

Además, los eurodiputados pidieron a las autoridades españolas que dieran acceso permanente a los sistemas de control al Tribunal de Cuentas Europeo, y destacaron su confianza en la «cooperación estrecha de las autoridades españolas» con la Fiscalía Europea y la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude, en lo que respecta a su acceso a los datos y a la notificación sobre sospechas de delitos relacionados con el MRR.

Carga administrativa

Refiriéndose a las conversaciones con los gobiernos regionales, la sociedad civil, las empresas y otros socios, la jefa de la delegación señaló las quejas sobre cargas administrativas y licitaciones complejas, y destacó la necesidad de garantizar que «los fondos lleguen a los ciudadanos y a la economía de una manera rápida, segura y eficaz».

Los eurodiputados piden, asimismo, eliminar los impedimentos para «dar más apoyo a los autónomos y a las pequeñas y medianas empresas», que desempeñan un papel clave en la

economía española, y garantizar su «acceso justo, rápido y completo» a los fondos del MRR «sin poner en peligro el interés financiero de la UE».

Cooperación con los gobiernos regionales

En nombre de la delegación de eurodiputados, Hohlmeier pidió al Gobierno central y a los autonómicos que profundicen el diálogo y la cooperación en el diseño y la aplicación del MRR, «para garantizar el éxito de este instrumento».

Tolerancia cero a la corrupción

Igualmente, en nombre de la comisión de Control Presupuestario, se refirió a los recientes cambios en el Código Penal español y pidió al Gobierno español «que garantice que su legislación se alinee con este principio de tolerancia cero contra la corrupción y que garantice que no haya excepción».

Centro Neurotech de España

Finalmente, se refirió al proyecto realizado por Spain Neurotech Center como «un gran ejemplo de colaboración y éxito a todos los niveles». «Este proyecto, con una financiación sustantiva de las tres fuentes, y la financiación futura de fuentes públicas y privadas, incluidos 200 millones más, será un ejemplo con relevancia internacional para la Unión».

Eurodiputados de la delegación

[Monika HOHLMEIER](#) (PPE, Alemania), jefa de la delegación

[Jose Manuel FERNANDES](#) (PPE, Portugal)

[Isabel GARCÍA MUÑOZ](#) (S&D, España)

[Caterina CHINNICI](#) (S&D, Italia)

[Jorge BUXADÉ VILLALBA](#) (ECR, España)

Eurodiputados acompañantes de la delegación:

[Isabel BENJUMEA BENJUMEA](#) (PPE, España)

[Eider GARDIAZABAL RUBIAL](#) (S&D, España)

[Eva Maria POPTCHEVA](#) (RE, España)

[Susana SOLÍS PÉREZ](#) (RE, España)

[Ernest URTASUN](#) (Verdes/ALE, España)

Más información

[Comisión de Control Presupuestario](#)

Contactos

Agnese KRIVADE

Press Officer

 (+32) 228 46 718 (BXL)

 (+32) 470 89 01 46

 agnese.krivade@europarl.europa.eu

 cont-press@europarl.europa.eu

 [@EP_budgcontrol](https://twitter.com/EP_budgcontrol)

Damián CASTAÑO MARTÍN

Press Officer in Spain

 (+34) 914 364 767

 (+33) 3 881 64512 (STR)

 (+34) 608 577 966

 damian.castano@europarl.europa.eu
